
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 15 по 22 октября 2021 года 

 

Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

18 октября на еженедельном совещании депутатов и сотрудников 

аппарата спикер Думы Ставропольского края Николай Великдань поставил 

задачи депутатскому корпусу на предстоящую неделю. Открывая совещание, 

председатель отметил, что в ближайшее время в Думу поступит проект 

бюджета Ставропольского края на 2022 год и плановый период 2023-24 

годов, который был утвержден Правительством края. Теперь работа по 

рассмотрению проекта главного финансового документа предстоит во всех 

думских комитетах. Также председатель Думы проинформировал участников 

совещания о стратегических задачах, поставленных президентом России 

Владимиром Путиным на встрече с депутатами Госдумы России восьмого 

созыва. Спикер подчеркнул, что озвученные главой государства приоритеты 

должны стать ориентиром и руководством в работе и для краевых 

парламентариев. В 2022 году в России начнется реализация нового 

национального проекта "Туризм и индустрия гостеприимства", который 

направлен на комплексное развитие туристической отрасли страны. 

Николай Великдань поручил созданному в этом созыве комитету по 

инвестициям, курортам и туризму и депутатской группе "Кавказские 

Минеральные Воды" совместно с профильными ведомствами изучить вопрос 

о готовности края к реализации нацпроекта.  

Председатель комитета по социальной политике и здравоохранению 

Валентина Муравьева проинформировала коллег о ходе прививочной 

кампании. Она акцентировала внимание на необходимости усиления 

информирования жителей края о важности вакцинирования. О результатах 

уборки коллегам рассказал председатель комитета по аграрным и земельным 

вопросам, природопользованию и экологии Игорь Андрющенко (5 

публикаций). 

Газета "Кавказская здравница", № 40 от 16 октября опубликовала 

информацию о еженедельном совещании в Думе Ставропольского края, 

прошедшем 11 октября. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое состоится 

28 октября, с повесткой заседания было опубликовано 21 октября на сайте 

телеканала ГТРК "Ставрополье" и в газете "Ставропольская правда", № 

117 от 22 октября.  
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

принял участие в заседании Правительства края, на котором был представлен 

проект закона о бюджете на 2022 год. Об основных параметрах главного 

финансового документа рассказала зампред Правительства края-министр 

финансов Лариса Калинченко. Как отметил глава Ставрополья Владимир 

Владимиров, проект бюджета края на 2022 год и плановый период имеет 

выраженную социальную составляющую и при этом направлен на 

дальнейшее экономическое развитие (18 публикаций). 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали кандидатуры на 

должности первых заместителей председателя правительства региона. Этот 

вопрос стал одним из основных в повестке заседания комитета краевой 

Думы по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. Речь шла о 

согласовании назначения кандидатур Владимира Ситникова и Андрея 

Хлопянова на должности первых заместителей председателя правительства 

Ставропольского края. Поддержку членов комитета получили обе 

представленные кандидатуры. Также на заседании комитета, которое 

проводил его председатель Артур Насонов, депутаты рассмотрели проект 

закона о наделении органов местного самоуправления отдельными 

государственными полномочиями по формированию, содержанию и 

использованию архивного фонда региона. В нём уточняются виды 

муниципальных образований после преобразования районов в округа, а 

также методика расчёта их финансирования для содержания архивов. 

Депутаты приняли решение вынести законопроект на рассмотрение на 

ближайшем заседании Думы Ставропольского края. Кроме того, был 

рассмотрен проект регионального закона, которым устанавливаются 

дополнительные требования к кандидатам на должности уполномоченных по 

правам ребенка и по защите прав предпринимателей в Ставропольском крае 

(8 публикаций).  

Депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор ОАО 

"Юридическое агентство "СРВ" Роман Савичев на сайте газеты 

"Ставропольская правда" опубликовал комментарии к изменениям, 

которые планируется внести в отдельные законодательные акты на 

федеральном уровне. Так, 15 октября был опубликован комментарий 

депутата к разработанному Минздравом России законопроекту, 

разрешающему ввоз в Россию незарегистрированных в нашей стране 

лекарств, в том числе для лечения онкологических заболеваний. 18 октября 

был опубликован комментарий депутата по инициативе Минцифры, 

предполагающей массовое внедрение сим-карт, в которых будет 

использована технология усиленной квалифицированной электронной 

подписи. Это позволит гражданам свести к минимуму контакты с 

государственными органами при получении услуг.  
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На совещании в комитете по социальной политике и 

здравоохранению под председательством Валентины Муравьевой 

депутаты обсудили внесение изменений в краевой закон "О ветеранах труда 

Ставропольского края". Законопроектом предлагается присваивать 

региональное звание ветерана труда женщинам, которые ранее получили 

медаль "Материнская слава". Другие необходимые условия – гражданство 

Российской Федерации, трудовой стаж в Ставропольском крае не менее 20 

лет и возраст старше 55 лет. Получение звания позволит данной категории 

получать ежемесячную денежную выплату. "Это важное дополнение в 

краевой закон "О ветеранах труда Ставропольского края", которое 

предложил губернатор Владимир Владимиров. Во время предвыборной 

кампании жители задавали много вопросов о присвоении этого звания. 

Принятие законопроекта станет дополнительной мерой поддержки 

многодетных мам", – подчеркнула председатель комитета Валентина 

Муравьева (8 публикаций). 

На первом заседании комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию и собственности под председательством Юрия 

Белого рассмотрели два законопроекта. Краевое законодательство в сфере 

приватизации государственного и муниципального имущества приведут в 

соответствие с изменениями, внесенными в федеральные нормативные акты. 

Законопроектом, рассмотренным депутатами на заседании комитета, 

предусмотрено уточнение содержания программы приватизации – 

конкретизированы данные об объектах госсобственности края, подлежащие 

включению в программу. Документ устанавливает срок утверждения 

программы и обязанность минимущества края по размещению ее на 

официальных интернет-порталах. Также, минимуществу делегируются 

функции продавца госимущества юрлицам. Кроме того, муниципальные 

образования будут обязаны предоставлять в министерство информацию о 

приватизации объектов муниципальной собственности за прошедший год для 

последующего направления в Росреестр. Депутаты уточнили и требования к 

кандидатам на должности уполномоченных по правам ребенка и защите прав 

предпринимателей. Внесенные изменения в законопроект касаются 

гражданства кандидата на должность уполномоченного, предоставления 

сведений о доходах. Также предлагается снять возрастной ценз для 

назначаемых на должность омбудсменов. Оба законопроекта парламентарии 

предлагают принять на ближайшем заседании региональной Думы. Депутаты 

рассмотрели еще ряд вопросов и утвердили план работы комитета на 

предстоящий месяц. "В ближайшее время мы приступим к работе над 

бюджетом Ставропольского края. Это серьезный документ, который 

касается экономики края, его социальной сферы. По нему край будет жить 

следующий 2022 год. Хотя в целом экономика региона развивается 

стабильно, принятие нового бюджета будет все же сложным, так как 

остаются последствия кризиса, связанного с пандемией. Думаю, несмотря 
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на это, документ сохранит социальную направленность", - отметил Юрий 

Белый (8 публикаций). 

15 октября в центре села Степное Ставропольского края прошла 

торжественная церемония перезахоронения останков семи неизвестных 

солдат, погибших в годы Великой Отечественной войны. Перезахоронение 

прошло с воинскими почестями – салютная группа произвела троекратный 

оружейный залп. В церемонии приняли участие депутаты Думы СК Юрий 

Скворцов и Виктор Лозовой, юнармейцы школы, которая носит имя Героя 

Советского Союза Петра Ивановича Николаенко, представители войсковой 

части города Будённовска (8 публикаций). 

В Покровском храме села Пелагиада Шпаковского района отметили 

престольный праздник Покрова Пресвятой Богородицы, который объединил 

всех селян. Литургию в праздничный день возглавил благочинный 

Михайловского округа протоиерей Игорь Подоситников в сослужении с 

настоятелем храма священником Алексеем Шмониным и клириками 

благочиния. Земляков приветствовал депутат Думы Ставропольского края 

Сергей Чурсинов (3 публикации). 

В станице Константиновской старшеклассникам рассказали о 

профессии врача. В рамках национального проекта "Образование" 

Ставропольское региональное отделение Союза женщин России 

рекомендовало Советам женщин края проводить мероприятия по 

профессиональной ориентации подростков. На федеральном уровне одним из 

приоритетных направлений образовательной политики является создание в 

образовательных учреждениях профориентационного пространства, которое 

направлено на формирование у подростков одной из важнейших ключевых 

компетенций — профориентационной. На мероприятии присутствовала 

депутат Думы Ставропольского края, окружной координатор Всероссийского 

общественного движения "Волонтеры-медики" по Северо-Кавказскому 

федеральному округу Любовь Хенкина. Она рассказала о преимуществе 

выбора медицинских профессий и о высокой потребности в 

квалифицированных кадрах. 

Заместитель председателя комитета Думы Ставропольского края по 

образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой 

информации и физической культуре·Егор Басович в качестве члена жюри 

принял участие в фестивале городской студенческой лиги КВН "45 

параллель". Одиннадцать команд города Ставрополя из представителей 

образовательных учреждений Ставрополя вышли на сцену, чтобы зарядить 

зал искромётными шутками и познакомить аудиторию со своим юмором. 

КВНщики выступили перед зрителями с забавными миниатюрами и собрали 

полный зал оваций и аплодисментов (2 публикации). 

В канун Дня учителя в Петровском организационно-методическом 

центре чествовали тех, чья профессия связана с воспитанием и обучением 

детей, – работников детских садов, школ и учреждений дополнительного 

образования. На празднике вручили благодарственные письма Думы СК, 
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депутата Думы СК Владимира Трухачева, министерства образования СК, 

почётные грамоты администрации округа, отдела образования 

администрации округа, краевой организации Общероссийского профсоюза 

образования (2 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в работе третьего Евразийского женского форума, 

который проходит в Санкт-Петербурге. Участницами стали женщины-

парламентарии, представители исполнительных органов власти, 

международных организаций, глобальных корпораций, деловых кругов, 

научного сообщества, общественных организаций и благотворительных 

проектов, авторитетные деятели международного женского движения из 110 

стран. Вице-спикер краевой Думы приняла участие в работе дискуссионной 

площадки "Российские соотечественницы за рубежом". В своем выступлении 

Ольга Дроздова отметила особую роль женщин-соотечественниц в 

сохранении национальной идентичности, русского языка и традиционной 

культуры за рубежом, а также акцентировала внимание на необходимости 

усиления гуманитарного сотрудничества с россиянками, живущими в других 

странах.  "Я думаю, что усилить эту работу возможно, развивая 

определенные направления: приглашая на обучение в нашу страну 

перспективную молодежь, реализуя совместные программы в области 

науки, медиа, СМИ и других гуманитарных областей, обмениваясь опытом в 

сфере туризма и здравоохранения. Последнее для меня, как для 

представительницы Ставропольского края – региона, который знаменит 

своими здравницами, имеет особую актуальность. За время пандемии в 

нашем крае накоплен действительно уникальный опыт постковидной 

реабилитации и оздоровления. И он может быть полезен тем нашим 

соотечественницам, кто занимается этой проблематикой, – обратилась 

Ольга Дроздова к участникам дискуссионной площадки (4 публикации). 

17 октября в Ставрополе прошел региональный этап краевого 

фестиваля детского дворового футбола 6x6 в рамках партийного проекта 

"Единой России" "Детский спорт". Вместе с региональным координатором 

партийного проекта, депутатом краевой Думы Игорем Лавровым, участие в 

мероприятии принял депутат Ставропольской городской Думы, президент 

краевой Ассоциации мини-футбола Александр Резников. В упорной борьбе 

первое место среди команд заняла спортивная дружина краевой столицы, 

именно она поедет представлять Ставропольский край на Всероссийском 

турнире. Второе место завоевала команда из Невинномысска, а замкнули 

тройку лидеров юные спортсмены из Железноводска (9 публикаций). 

Президент России Владимир Путин своим указом учредил День отца, 

который будет отмечаться в третье воскресенье октября. В честь нового 

праздника Совет отцов города Ставрополя встретился с семьей 

Широбоковых в местном отделении партии "Единая Россия" и поздравил 

главу семейства. Семье провели небольшое чаепитие и вручили 

благодарственные письма от координатора партийного проекта "Крепкая 
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семья", депутата Думы Ставропольского края Игоря Николаева и памятные 

подарки от партии "Единая Россия" (6 публикаций). 

В краевом парламенте создана депутатская группа "Кавказские 

Минеральные Воды". Как написала газета "Искра", № 75 от 19 октября, 

объединение сформировано на собрании под председательством Николая 

Великданя в представительстве Думы Ставропольского края в Пятигорске. 

Его руководителем избран Валентин Аргашоков, заместителем - Дионис 

Айтов. Также в депутатскую группу "Кавказские Минеральные Воды" вошел 

Николай Роев, избранный по Предгорному округу №19. В публикации 

отмечалось, что всего в группе 18 депутатов, представляющих регион КМВ. 

Группа "Кавказские Минеральные Воды" в Думе седьмого созыва продолжит 

работу вместе с исполнительной властью над улучшением качества жизни в 

курортном регионе. Во время дискуссии депутаты отмечали вопросы, 

которые сегодня требуют особого внимания, такие, как совершенствование 

коммунальной, инженерной и транспортной инфраструктуры, развитие 

туристического потенциала и привлечение инвестиций. 

Кто из депутатов нового седьмого созыва краевой Думы сделал 

прививки от коронавируса, а кто нет и почему? Какие меры по борьбе с 

пандемией предлагают парламентарии профильного комитета? Как в регионе 

стартовала прививочная компания от гриппа? На эти и другие вопросы в 

новом выпуске программы "Парламентский вестник" на телеканале "Своё 

ТВ" от 20 октября ответила председатель комитета Думы Ставропольского 

края по социальной политике и здравоохранению Валентина Муравьёва.  

Законопроект, предусматривающий перераспределение судебных 

участков в муниципалитетах региона с учетом численности населения, 

депутаты обсудили на заседании комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению под 

председательством Юрия Скворцова. Проектом закона предлагается 

увеличить количество судебных участков в Октябрьском районе Ставрополя 

с 5 до 6, а в Промышленном районе – с 12 до 13, упразднив по одному 

судебному участку в Нефтекумском городском округе и Буденновском 

муниципальном округе. В ходе заседания парламентарии также обсудили 

проект закона, которым предлагается внести поправки в краевой закон "О 

местном самоуправлении в Ставропольском крае". Новой редакцией 

определяются меры социального обеспечения председателя, заместителя 

председателя и аудиторов контрольно-счетного органа муниципального 

образования региона в связи с тем, что федеральным законодательством 

данные должности отнесены к муниципальным должностям. Рассмотрели 

депутаты и вопрос о согласовании назначения Андрея Хлопянова и 

Владимира Ситникова на должности первых заместителей председателя 

Правительства региона. Оба кандидата получили единогласную поддержку 

всех членов комитета. Окончательное решение будет принято на ближайшем 

заседании Думы (4 публикации).  



7 

На заседании комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению под председательством Валентины 

Муравьевой депутаты рассмотрели 11 вопросов. Среди них – увеличение 

бюджета Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

региона, внесение изменений в краевые законы о ветеранах труда, об 

установлении налоговой ставки для иностранных граждан, а также внесение 

дополнений в государственную программу Ставропольского края 

"Социальная поддержка граждан". "На Ставрополье сегодня сохраняется 

сложная эпидемиологическая обстановка. Ежедневно в крае заболевают 

почти 400 человек. Медики трудятся в очень напряженных условиях. 

Дополнительное выделение средств на медицинскую помощь – это сегодня 

жизненно необходимая мера", – подчеркнула председатель комитета 

Валентина Муравьева (6 публикаций). 

Проект закона, которым предлагается утвердить заключение договора 

и дополнительного соглашения с Фондом содействия реформированию ЖКХ 

по предоставлению финансовой поддержки для проведения капитального 

ремонта общего имущества многоквартирных домов края, депутаты 

рассмотрели на заседании комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству под 

председательством Виктора Лозового. Согласно договору и соглашению 

между государственной корпорацией – Фондом содействия реформированию 

ЖКХ собственники МКД могут использовать средства Фонда для 

возмещения части затрат по кредитным договорам, а также на возмещение 

средств по энергоэффективным мероприятиям и замене лифтов. "Это 

хороший способ для собственников многоквартирных домов возместить 

часть затрат на капитальный ремонт. Мы видим, что на Ставрополье уже 

ведется активная работа в этом направлении. Важно, чтобы как можно 

больше собственников знали о такой возможности", – подчеркнул Виктор 

Лозовой (4 публикации). 

Спикер краевого парламента Николай Великдань провел встречу с 

членами Общественного совета при Думе Ставрополья шестого созыва. За 

время работы на площадке Общественного совета обсуждались перспективы 

развития курортов Кавказских Минеральных Вод, проблемы в системе 

первичной медико-санитарной помощи населению края, сельского хозяйства 

и другие вопросы законодательного регулирования социально-

экономического развития региона. Активное участие члены совета приняли в 

разработке законодательной инициативы Думы Ставрополья об 

установлении нового Дня воинской славы в России – 9 октября Дня разгрома 

советскими войсками немецко-фашистских войск в битве за Кавказ. 

Председатель парламента Николай Великдань поблагодарил членов Совета 

за продуктивное взаимодействие с депутатами Думы шестого созыва. "Члены 

Совета принимали активное участие в мероприятиях, проводимых в Думе 

Ставропольского края: заседаниях Думы, комитетских мероприятиях, 

совещаниях и публичных слушаниях. Позвольте от имени депутатов Думы 
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края и от себя лично поблагодарить вас за проделанную работу", – 

обратился спикер к участникам встречи. Николай Великдань также 

подчеркнул, что важно продолжить деятельность Общественного совета и в 

нынешнем созыве Думы (3 публикации). 

В Думу Ставропольского края для парламентского рассмотрения 

внесен законопроект об изменениях законодательства, регламентирующего 

уплату курортного сбора на территории региона. Предложенные изменения 

предполагают исключение из числа плательщиков курортного сбора лиц, 

имеющих место жительства на территории Ставропольского края. Новый 

порядок сбора планируется установить с 1 января 2022 года (22 публикаций). 

На стадионе Детско-юношеской спортивной школы состоялся 

футбольный турнир памяти бывшего футболиста Юрия Головина. Как 

написала газета "Рассвет", № 77 от 20 октября. Организаторами турнира 

были друзья Юрия и его мама Раиса Гавриловна. Она выступила перед 

спортсменами, поблагодарив их за то, что не забывают ее сына, который 

ушел из жизни 20 лет назад. К словам женщины присоединился депутат 

Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, отметивший, что человек 

жив, пока живет память о нем. В состязаниях приняли участие две команды 

из Летней Ставки. По окончании встречи лучшие игроки были отмечены 

денежными премиями от Игоря Андрющенко. 

В краевом центре прошел VIII Ставропольский Форум Всемирного 

Русского Народного Собора "Свободная и ответственная молодежь – 

будущее России". Участие в Форуме приняли политики, общественные 

деятели, духовные лидеры конфессий, ученые и представители 

профессиональных сообществ России и зарубежья. В работе пленарного 

заседания поучаствовал председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань и депутат Алексей Иванов. Участие парламентариев в 

мероприятии было показано в сюжетах телеканалов ГТРК "Ставрополье" и 

"Своё ТВ" от 21 октября.  

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

В СМИ были опубликованы поздравления Николая Великданя с 

Днём работников дорожной отрасли (8 публикаций) и с Днём отца (4 

публикации).  
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